

1. RÉSUMÉ DU TRAVAIL EFFECTUÉ EN LIEN AVEC LES RÉOLUTIONS DU CONSEIL D'ADMINISTRATION – RÉUNIONS DU 24 OCTOBRE ET DU 4 NOVEMBRE 2024

24-CSR4-1007 Il est proposé par M. Georges R. Savoie et appuyé de M. Joseph Lanteigne d'accepter l'envoi de la lettre répondant à la plainte du 23 septembre 2024 en lien avec la propriété NID 20658407.

La lettre a été envoyée comme prévue.

24-CSR4-1008 Il est proposé par M. Denis Losier et appuyé de M. Denis Landry qu'une campagne de communication et de sensibilisation soit élaborée afin de sensibiliser la population à l'importance du service d'urbanisme pour la sécurité et le mieux-être des communautés.

Le dossier a été transféré au service de communication qui est chargé d'élaborer une demande de proposition à cet égard. Le processus sera lancé bientôt.

24-CSR4-1011 Il est proposé par M. Denis Losier et appuyé de M. Georges R. Savoie que la CSRPA travaille en étroite collaboration avec le Collège Communautaire du N.-B. dans le but de s'assurer que le gouvernement fédéral et provincial maintienne les seuils d'immigration réalistes au maintien des programmes offerts dans les divers établissements du CCNB et également pour assurer l'économie des régions. Une lettre sera envoyée aux deux piliers gouvernementaux en ce sens.

Une lettre a été envoyée afin d'informer le député fédéral Serge Cormier des conséquences des changements apportés.

24-CSR4-1013 Il est proposé par M. Georges R. Savoie et appuyé de M. Joseph Lanteigne que le conseil d'administration approuve la sélection de Supérieur Propane en tant que fournisseur de carburant propane pour la flotte d'autobus du service de transport régional.

L'installation des réservoirs sera effectuée sous peu. Cela permettra l'élargissement du service après la période des Fêtes.

24-CSR4-1020 Il est proposé par M. Denis Losier et appuyé de M. Georges R. Savoie que le dossier du projet de reconstruction du pont multifonctionnel d'Inkerman soit apporté au comité d'Infrastructures sportives, récréatives et culturelles ainsi qu'à celui de la croissance régionale.

Le dossier a été apporté à la rencontre du comité de la croissance régionale. Une demande de rencontre avec les représentants des gouvernements provinciaux et fédéraux a été soumise.

24-CSR4-1023 Il est proposé par M. Georges R. Savoie et appuyé de M. Joseph Lanteigne que l'ensemble des recommandations contenues dans le rapport de la Stratégie de développement de l'habitation de la Commission de services régionaux Péninsule acadienne soit adopté.

Nous avons entamé l'élaboration d'une demande de financement auprès de la SDR afin d'assurer financièrement la mise en place des recommandations qui ont été soumises. La demande devrait être envoyée avant la mi-décembre.

24-CSR4-1024 Il est proposé par M. Denis Losier et appuyé de M. Joseph Lanteigne que la CSRPA envoie une lettre de félicitations adressée à la première ministre, Mme Susan Holt, et aux membres de son cabinet. Également, l'envoi d'une lettre remerciant M. Réjean Savoie, ancien ministre responsable de la Société de développement régional (SDR) et député de Baie-de-Miramichi-Neguac, pour l'appui dans de nombreux dossiers.

Les lettres ont été envoyées comme prévu.

2. INFORMATIONS GÉNÉRALES

Rencontre avec M. Stéphane Robichaud du Conseil de la santé du Nouveau-Brunswick

Les directeurs des CSR ont rencontré, le 10 octobre dernier, M. Stéphane Robichaud, directeur général du Conseil de la santé du Nouveau-Brunswick. Cette rencontre avait pour but de mieux concorder les données recueillies par le Conseil de la santé avec les frontières des CSR. Ces données peuvent être des outils importants dans l'élaboration des différentes politiques et initiatives par les CSR. Afin de mieux déterminer les besoins en termes de données et les problématiques liées aux frontières, des rencontres individuelles seront organisées avec chaque CSR.

Rencontre avec le ministère des Gouvernements locaux

Le 7 novembre dernier, les directions des CSR ont rencontré le sous-ministre, la sous-ministre adjointe ainsi que les fonctionnaires responsables des dossiers de collaboration régionale. Le ministre n'a pas été en mesure de se joindre finalement à la rencontre. Cette rencontre avait pour objectif de discuter du dossier de la réforme fiscale liée aux CSR, aux défis rencontrés par certaines CSR ainsi que les opportunités de collaboration régionale possibles.

Rencontre avec le ministre

Le 14 novembre dernier, une rencontre virtuelle s'est tenue avec le nouveau ministre des Gouvernements locaux, M. Aaron Kennedy, les présidents ainsi que les directions des CSR. Cette rencontre a permis au nouveau ministre de se familiariser avec les dirigeants des CSR en plus de répondre aux différentes questions. Le ministre souhaite rencontrer bientôt toutes les CSR individuellement afin de mieux comprendre les défis de chacun.

3. SERVICE D'ADMINISTRATION

1. RESSOURCES HUMAINES

a) Comités d'hygiène et sécurité au travail

- Le comité d'hygiène et sécurité au travail – (Métiers nomades) s'est réuni le 28 octobre 2024.
- Le comité d'hygiène et sécurité au travail – (Caraquet) s'est réuni le 25 octobre 2024.

2. COMMUNICATION ET MARKETING

a) Corporatif

- **Formation réseaux sociaux UMCS**

Le 16 octobre dernier, la gestionnaire des communications et marketings a participé à une formation d'une journée, intitulée *Médias sociaux 101 : Développer une stratégie intégrée pour votre entreprise ou organisation*. Cette formation était offerte par Madame Salomé Thériault, cofondatrice et PDG d'Ampersand Social Co.

Plusieurs points positifs sont ressortis de cette formation, entre autres : l'acquisition de nouvelles compétences en gestion des réseaux sociaux, permettant d'optimiser les publications et d'accroître l'engagement; approfondissement des connaissances en stratégie numérique, incluant l'élaboration d'un plan de contenu ciblé et cohérent et la possibilité d'intégrer les apprentissages dans la stratégie de la CSRPA pour améliorer la visibilité de la communication en ligne.

- **Banquet CBDC, Prix Jeune entrepreneur (e) et femme entrepreneure 2024**

Le 23 octobre la gestionnaire de communications et marketing a assisté au banquet annuel de la CBDC avec plusieurs collègues. Cet événement était une belle occasion de réseauter et d'échanger avec des entrepreneurs locaux et des acteurs importants de la région.

- **Optimisation – Chaîne YouTube @CSRPA**

La chaîne YouTube a été réorganisée afin de faciliter l'accès aux vidéos. Chacun des vidéos dispose désormais de vignettes explicatives pour une présentation plus claire, améliorant ainsi l'expérience utilisateur et la compréhension des contenus.

- **Stagiaire en communication et marketing**

Le 30 octobre dernier, la CSRPA accueillait M. Kemyll Bouglita pour un stage en communication et marketing. Son expérience et son dynamisme seront des atouts pour l'organisation. Il aura l'occasion de développer ses compétences tout en contribuant à promouvoir la CSRPA dans la Péninsule acadienne.

b) Déchets solides

- **Présentations Polyvalente W.-A.-Losier de Tracadie**

Le 24 octobre dernier, trois présentations ont été réalisées à la Polyvalente W.-A.-Losier de Tracadie afin de sensibiliser les élèves aux pratiques de recyclage, tout en utilisant les outils de Trietespoubelles.ca. Plus de 100 élèves y ont participé. Ces ateliers aident à renforcer la conscience écologique des jeunes, en lien avec les objectifs éducatifs de la CSRPA sur la gestion des déchets.

4. SERVICE D'URBANISME (POUR LA PÉRIODE DU 30 SEPTEMBRE AU 1^{er} NOVEMBRE 2024 – 5 SEMAINES)

Permis :

- Nous avons répondu à 282 demandes de services (information, permis, lotissement, lettres de conformité...) dans ces 25 jours de travail;
- 76 demandes de permis ont été soumises dans CloudPermit. De ces 76 demandes, 26 permis ont été émis, 7 sont en processus de vérification, 41 sont incomplètes et 2 ont été refusées.
- Depuis le début de l'année 2024, nous avons reçu 713 demandes de permis et émis 443 permis. 179 demandes restent incomplètes. À titre d'information, pour la même époque l'année dernière, nous avons reçu 737 demandes de permis et émis 540 (24 demandes de moins et 97 permis de moins cette année);
- La valeur de l'investissement au sol est inférieure à celle de l'année dernière, soit 43 411 459\$ comparativement à 48 584 157\$. Trois projets dépassent le million d'investissements pour le moment avec la nouvelle épicerie des Hautes Terres avec un montant d'environ 4,2 M\$, 15 unités de logement en rangé à Caraquet pour 2M\$ et 11 unités de logement en rangé à Neguac pour 1,75 M\$.

Inspection et Révision :

Dans ces 5 semaines, nous avons effectué 42 inspections de constructions et réalisé 18 corrections de plans techniques (maison-commerce...)

Informations :

Les demandes d'information sont répondues dans les 3 jours. Nous avons reçu 132 demandes dans cette période. En moyenne, 6 demandes sont déposées chaque jour.

Lotissement :

Pendant cette période nous avons approuvé 24 documents légaux et reçu 11 nouvelles demandes de lotissement. Actuellement, nous traitons 6 demandes de lotissement.

Plaintes et Infractions :

Depuis le début de l'année, nous avons reçu 125 nouvelles plaintes. Sur les 250 dossiers d'infraction que nous traitons cette année, 115 ont été fermés, 41 sont sur les tables des conseils municipaux et 72 sont en traitement. Nous avons également 17 dossiers devant la cour.

Réunions du CRP du mois d'octobre (dérogations & rezonages) :

Nous avons traité 5 demandes de projets dérogatoires présentés au CRP, dont 1 approuvée à l'interne.

Autres points:

- Le 1^{er} octobre nous avons accueilli notre nouveau conseiller en urbanisme, Marc-Philippe Rebelo, tout fraîchement arrivé de Montréal.
- Le 7, nous avons accompagné la municipalité de Tracadie lors d'une réunion de travail sur le projet de développement de son parc industriel.
- Le 16, nous avons fait une visite de l'usine de la Jiffy. C'était l'occasion pour l'équipe de mieux comprendre ce type d'usine, ses besoins et ses défis.
- Le 17, nous avons accompagné la municipalité de Caraquet dans l'étude d'un projet de logements multiple avec son promoteur.

- Le 23, nous avons eu une session de travail avec l'administration de Shippagan au sujet de leur FACL. En soirée, avec une délégation de la CSRPA, nous avons assisté au banquet de la CBDC.
- Le 24, nous avons continué la présentation du service d'urbanisme au nouveau directeur général de Tracadie.
- Les 3, 10, 17, 22 et 29, nous avons rencontré le conseil municipal de Caraquet pour continuer le travail d'appropriation et de validation du nouveau plan municipal.
- Le 30, nous avons eu une session de travail avec le consultant pour le FACL de Tracadie. L'objectif était d'arrimer les actions de leur plan avec une modification au plan rural.

5. SERVICE DE GESTION DES DÉCHETS SOLIDES

Triage

La production au triage va bien et nous réussissons à maintenir une cadence très respectable. Notre taux d'absentéisme est moindre et la stabilité du personnel contribue également à la bonne productivité.

Nous sommes présentement à la planification de la période des fêtes, et ce, afin d'éviter autant que possible une surcharge de matières recyclables au centre de triage. Cette période de l'année est très occupée avec la production accrue de déchets, mais aussi par plusieurs congés pour nos employés.

Collecte

Des rencontres ont eu lieu avec les responsables de certaines municipalités afin d'identifier des pistes de solutions pour que les camions de collecte puissent vider les bacs de déchets sans devoir reculer dans les rues.

Aménagement du site

Le site du Centre de transbordement se prépare à accueillir la flotte d'autobus du service de transports collectifs. Les autobus seront stationnés au Centre de Transbordement. Un espace de stationnement temporaire sera également aménagé. La CSRPA prévoit également faire l'installation d'un réservoir de propane facilitant l'approvisionnement en carburant et d'une remise. Nous sommes également à l'étude du réaménagement du site afin de rendre la circulation fluide, identifier un espace de stationnement pour les camions de collectes, les autobus et les employés.

6. L'OFFICE DE CROISSANCE

Communautés francophones accueillantes

La directrice du service de croissance régionale et le gestionnaire en croissance et développement de la main-d'œuvre ont participé à la première rencontre de mise en place du projet Communauté francophone accueillante de l'IRCC le 3 octobre dernier, pour lequel les communautés de Caraquet, Rivière-du-Nord et des Hautes-Terres ont joint leurs forces pour soumettre une seule candidature. Ayant été retenue, cette candidature permettra à la région de recevoir des fonds pour soutenir un leadership inclusif qui assurera une connexion entre les nouveaux arrivants et les membres de la communauté d'accueil, un accès équitable aux services d'accueil et d'établissement, ainsi que des opportunités économiques, d'entrepreneuriat et d'emploi qui valorisent et mettent à profit l'expertise qu'apportent les nouveaux arrivants d'expression française afin d'accroître la vitalité économique de la région.

Il a par la suite été convenu que Toni Maresu, gestionnaire en croissance et développement de la main-d'œuvre d'Inspire Péninsule acadienne, siège au comité consultatif du projet à titre de représentant de la CSRPA, mais aussi à titre de membre de la communauté issu de l'immigration. Le CAIENA-PA siège également à ce comité, qui s'est réuni pour la première fois le 24 octobre dernier.

Comité aviseur en développement économique

Le gestionnaire en développement économique a tenu sa première rencontre avec son comité aviseur le 4 octobre dernier, dans la Municipalité régionale de Tracadie. L'objectif de ce comité aviseur est de :

- Favoriser la collaboration entre les acteurs économiques locaux, y compris les entreprises, les associations, les organismes gouvernementaux et les institutions éducatives.
- Identifier des opportunités de financement et d'investissement pour des projets de développement économique et des infrastructures régionales.

Le mandat en développement économique du service de croissance régionale a été présenté aux membres et plusieurs points ont été discutés tels que l'intérêt de collaborer avec la Fédération canadienne de l'Entreprise indépendante et qu'un appel d'offres public pour l'élaboration d'un plan stratégique en investissements directs étrangers est en cours.

Accueil du tour opérateur Groupe Voyage Québec

Les 3 et 4 octobre derniers, des membres de l'équipe de Groupe Voyage Québec sont venus rencontrer Villégiature Deux-Rivières, Super 8 Caraquet, la Distillerie Fils du Roy ainsi que le Village Historique acadien dans le but de développer plus d'itinéraires dans la Péninsule acadienne pour leur clientèle. Cette agence œuvre depuis plus de 45 ans dans l'industrie du voyage et se spécialise surtout dans les voyages accompagnés et les séjours individuels.

Stratégie régionale de croissance touristique

La directrice générale de la Véloroute Péninsule acadienne a été rencontrée par la directrice du service de croissance régionale et le gestionnaire en développement touristique afin de discuter d'une collaboration souhaitée dans l'élaboration de la stratégie régionale de croissance touristique. Puisque la Véloroute est l'infrastructure touristique péninsulaire la plus convoitée par les visiteurs, il a été convenu que celle-ci siègera à la table régionale de cette démarche stratégique afin d'être cohérents dans nos stratégies respectives. À noter que l'appel d'offres public pour l'élaboration de cette stratégie régionale de croissance touristique était en cours jusqu'au 28 octobre dernier.

Semaine de la PME

Les membres de l'équipe d'Inspire Péninsule ont participé aux différentes activités proposées dans le cadre de cette semaine célébrant annuellement les petites et moyennes entreprises dans la Péninsule acadienne :

- Lundi 21 octobre : 5 à 7 de lancement avec le RDÉE NB, au Malia Spa & Villégiature. Le thème était La force des PME - Défier les probabilités.
- Mercredi 23 octobre : Banquet annuel de la CBDC Péninsule acadienne
- Jeudi 24 octobre : Déjeuner-causerie du Club Phénomène à l'UMCS, ayant pour thème : La diversité culturelle en PME, avec le CAIENA-PA.
- Vendredi 25 octobre : Déjeuner-causerie de la Chambre de commerce des îles Lamèque et Miscou avec comme thème Défis et avenir de notre chambre de commerce.

Présentation au Conseil d'entreprises Nouveau-Brunswick

La PDG Monica Gaudet-Justason du Conseil d'entreprises du Nouveau-Brunswick a invité différents intervenants en développement économique de la province à une des réunions régulières du conseil d'administration afin de présenter nos mandats respectifs ainsi que nos priorités. L'objectif était de favoriser une meilleure compréhension collective des priorités de chacun afin de parvenir à un alignement plus efficace pour assurer que le Nouveau-Brunswick atteigne son plein potentiel économique. La directrice de la croissance régionale était donc présente le 30 octobre dernier à Fredericton, afin de présenter le mandat d'Inspire Péninsule acadienne.

Représentativité stratégique

- 5 à 7 du Conseil économique du N.-B. où la Véloroute Péninsule acadienne s'est vu remettre le prix Coup de cœur Nord-Est – Le 2 octobre aux Brasseux d'la Côte, à Tracadie.
- Présentation des programmes IRCC, en collaboration avec le CAIENA-PA et Inspire Péninsule acadienne – Le 3 octobre, à Néguaç.
- Premier marché interculturel du CAIENA-PA – Le 6 octobre, à Tracadie.
- Présentation des démarches d'une politique d'habitation pour la Municipalité de Caraquet – Le 10 octobre, au Centre culturel de Caraquet.
- Présentation de la stratégie de logement de la CSRPA – Le 11 octobre, à la Municipalité des Hautes-Terres.
- Rencontre avec le RDÉE NB pour échanger au sujet du développement économique et rencontrer le nouvel agent de développement de missions économiques communautaire. - Le 15 octobre, à Caraquet.
- Présentation touristique et inauguration de l'huître géante - Le 16 octobre, à Néguaç.
- Banquet de l'Entreprise de l'année, du Conseil économique du N.-B. - Le 17 octobre, à Moncton.
- Présentation d'Inspire Péninsule acadienne au nouveau directeur général et nouveau directeur du développement communautaire de la Municipalité régionale de Tracadie – Le 23 octobre, à Tracadie.
- Journée portes ouvertes de l'UMCS - Le 30 octobre, à Shippagan.
- Présentation du volet main-d'œuvre d'Inspire Péninsule acadienne au Club Richelieu de Caraquet – Le 30 octobre, à Caraquet.

7. SERVICE DE DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE

TRANSPORT RÉGIONAL :

DONNÉES D'UTILISATION DU SERVICE DE TRANSPORTS COLLECTIFS (AUTOBUS)

Embarquements par mois :

- Octobre : 482

Embarquements par semaine :

- 30-04 oct. 2024 : 89
- 07-11 oct. 2024 : 116
- 14-18 oct. 2024 : 96
- 21-25 oct. 2024 : 107
- 28-31 oct. 2024 : 74

Journée la plus achalandée par mois :

- 30 octobre 2024 : 30 embarquements

MODE DE RÉSERVATION – NOVEMBRE 2022 À AUJOURD’HUI		
Téléphone	Application mobile	Sans réservations (Depuis juin 2023)
1679	5776	726

Fréquence d’utilisation du service par mois selon le profil de l’utilisateur :

EMBARQUEMENTS SELON LE PROFIL – Octobre 2024		
Professionnels	Étudiants	Autres
25	57	400

DÉPLACEMENT PÉNINSULE :**Nombre de déplacement pour le mois d’octobre 2024:**

Total : 251 déplacements

Approximativement 52 déplacements par semaine.

Nombre de Kilomètres parcourus par mois:

Octobre 2024 – 26 106

DESCRIPTIONS DES DÉPLACEMENTS						
Médical	Épicerie	Services Gouv.	Communautaire	Formations	Livraisons	Autres
215	28	0	0	0	4	4

Record de performance pour le service de transports collectifs :

Le mois d'octobre 2024 est désormais le mois avec le plus grand nombre d'embarquements, surpassant les performances enregistrées depuis le lancement du service en novembre 2022. En effet, le nombre d'embarquements a atteint un total de **482**, ce qui représente une augmentation de 85 embarquements par rapport à notre précédent record, enregistré en septembre 2024. Ce résultat confirme une demande de plus en plus forte de la part des usagers, témoignant ainsi de la pertinence et de l'attrait de l'offre de service de transport en commun.

Collaboration du service de transports collectifs pour des événements communautaires de la PA :

Durant le mois d’octobre, le service de transport collectif a collaboré à l’organisation du transport de plusieurs événements communautaires. Quatre événements ont ainsi été soutenus, dont des locations pour des activités organisées par l’Université de Moncton, campus de Shippagan (UMCS), le tout premier marché international organisé par le Centre d’Accompagnement et d’Intégration des Nouveaux Arrivants (CAEINA), ainsi que la journée portes ouvertes de l’UMCS, destinée à inviter les jeunes des écoles

secondaires de la région à découvrir l'université. Grâce à ces collaborations, 68 usagers ont pu se déplacer en toute sécurité et dans de bonnes conditions.

Sélection d'un fournisseur de carburant propane:

Après une analyse approfondie des offres reçues, un contrat a été signé avec l'entreprise Supérieur Propane pour assurer l'approvisionnement en carburant pour notre nouvelle flotte d'autobus fonctionnant au propane. Cette étape marque un progrès significatif dans la transition vers une mobilité plus durable pour notre flotte de transport. Par ailleurs, les préparatifs pour l'installation d'un premier réservoir de propane sur le terrain du Centre de transbordement de la CSRPA situé à Tracadie ont été entamés, afin de garantir un approvisionnement continu et efficace pour nos autobus. Ce projet est un élément clé de notre stratégie environnementale et vise à réduire l'empreinte carbone du service de transport en commun.

Démarrage officiel du projet pilote de transport pour nouveaux arrivants :

Le 3 octobre 2024 a marqué le lancement officiel du projet pilote de transport destiné aux nouveaux arrivants, qui se déroulera sur une période de 12 semaines. Ce programme a pour objectif d'offrir un soutien essentiel aux personnes récemment installées dans la région, facilitant leurs déplacements au quotidien. En octobre, un total de 4 402 km ont été parcourus, avec 118 déplacements effectués, soit en moyenne 4 trajets par jour. Ce sont 18 inscriptions qui ont été enregistrées, témoignant de l'intérêt croissant pour ce service et de son importance pour la communauté.

SÉCURITÉ PUBLIQUE :

Poste de Gestionnaire en sécurité publique et incendie :

Le processus de dotation étant terminé, le nouveau Gestionnaire entrera en poste le 2 décembre 2024. Suite à son entrée en fonction, un plan de travail sera établi et sera présenté au Comité de la sécurité publique lors de sa prochaine rencontre.

RÉSEAU D'INCLUSION COMMUNAUTAIRE (RICPA) :

Présence du service auprès des organismes communautaires :

Madame Suzane Arsenault, coordonnatrice de l'inclusion et du développement communautaire, participe activement au succès et à l'avancement de plusieurs initiatives terrain au cours des derniers mois. Parmi celles-ci, elle a, entre autres, œuvré dans le cadre:

- Capacité NB – Orientation des nouveaux membres;
- Centre de Bénévolat de la Péninsule acadienne – Conseil d'administration;
- Comité directeur de la résilience (Vice-Présidence) – Sélection projets 2025;
- Comité Mieux-être : Planification stratégique;
- Comité de soutien à l'autisme – AGA;
- Développement social : Distribution d'information;
- Dossier de la sécurité alimentaire – Rencontre provinciale;
- Journées « Pensez-frais »;
- Planète Jeunesse, Péninsule acadienne – Alnwick;
- Rencontres avec l'équipe du Maillon;
- Rencontres de la Société d'inclusion économique et sociale (SIES);

PENSEZ-FRAIS :

Initiative permettant aux gens de tous les milieux d'acheter des légumes et des fruits à prix réduit, favorisant ainsi une saine alimentation pour notre population. Les citoyens peuvent donc se procurer ou faire le don d'un panier de fruits et légumes pour la modique somme de 15\$. Somme devant être payée le mois précédent dans le but de faciliter la logistique de l'évènement se tenant le mois suivant.

PENSEZ-FRAIS PÉNINSULE ACADIENNE – Octobre 2024						
Caraquet	Lamèque	Shippagan	Tracadie	CCNB	UMCS	TOTAL
248	202	149	324	57	22	1002

La municipalité de Neguac est desservie par l'organisme Pensez-frais (Fresh 4 less) région Alnwick où 185 et 174 ont été distribués au cours des mois de septembre et octobre respectivement sur le territoire composé de la municipalité de Neguac et de la nouvelle communauté d'Alnwick.

Une rencontre est prévue en novembre avec nos homologues de la région voisine ainsi que ceux de la municipalité de Neguac afin de faire le point sur le dossier et assurer que les citoyens de la municipalité aient accès au service au même titre que les autres citoyens de la Péninsule acadienne.

Collaboration entre Pensez-Frais Péninsule acadienne et nos organismes communautaires :

Plusieurs organismes communautaires de la région offrent des paniers à leurs usagers respectifs, notamment via le Centre de ressources familiales de la Péninsule acadienne, Services à la famille Péninsule acadienne ainsi que la table de concertation contre la violence via le Complexe de l'Espoir.

Il a noté que les paniers non réclamés après les distributions sont systématiquement donnés à nos trois banques alimentaires, soit Secours Amitié pour Lamèque, Rayon de l'espoir pour Tracadie et Ami Soleil pour Caraquet.

Rappels Pensez-Frais :

- Les distributions en marge de « Pensez-frais » sont tenues le 1er mercredi du mois à Lamèque et Shippagan, le 2e vendredi du mois à Tracadie et le 3e mercredi du mois à Caraquet.
- À partir de novembre 2024, un nouveau site de distribution sera offert à la salle communautaire du Complexe Sportif Léopold Thériault de St-Isidore. Un comité bénévole a été mis en place et s'occupera du montage et de la distribution des paniers aux usagers du service. À terme, ce nouveau site de distribution complet servira aussi de site de montage pour un site de distribution satellite à venir dans la municipalité de Rivière-Du-Nord.

Ces nouveaux sites furent développés afin de faire face à la popularité grandissante de l'initiative Pensez-frais et ont essentiellement pour but de décongestionner les sites de Tracadie et de Caraquet qui ont atteint leur pleine capacité.

PLANÈTE JEUNESSE :**Les sous-comités :**

Planète jeunesse Péninsule acadienne - Alnwick est composé d'un comité régional et de 4 sous-comités, soit 1 sous-comité par communauté-école (polyvalentes). Ceux-ci travaillent présentement sur différents projets en marge du plan d'action régional.

Du côté de Caraquet, les jeunes ont continué de recevoir leur carte PJ tout au long du mois d'octobre par envois postaux et nous continuons de recevoir des factures de la part des commerçants participants.

Pour le comité de Shippagan et de Neguac, un objectif commun est ressorti, celui de procéder à de l'achat d'équipement sportif et artistique (instruments de musique et matériel d'arts) pour rendre plus accessible les sports et les activités socioculturelles aux jeunes de ces localités. Le sous-comité de Neguac offrira également une série d'ateliers destinés aux élèves de 7e et 8e année de l'École René-Chouinard. Ces ateliers aborderont différents thèmes entourant la résilience.

Enfin, du côté du comité de Tracadie, une rencontre a eu lieu début octobre. L'objectif préconisé par ce sous-comité est d'encourager l'accès à une offre alimentaire saine dans les arénas de Tracadie et St-Isidore avec l'aide externe d'une diététiste.

Un formulaire de demande de fonds fut développé et acheminé aux sous-comités afin de faciliter la logistique au niveau de la comptabilité et de la gestion du budget.

Sommet des parents

Le Sommet des parents a eu lieu le 5 octobre à la salle J.-Armand Lavoie de la polyvalente W.-A. Losier de Tracadie. Cet événement fut offert en partenariat avec le Salon du livre Péninsule acadienne. Un total de 40 personnes étaient présentes, incluant des membres du comité Planète Jeunesse Péninsule acadienne -Alnwick.

Nous avons profité de l'occasion pour expliquer ce qu'est Planète Jeunesse ainsi que présenter les données ressorties des sondages effectués en début d'année. Kiosques présentant les différents services offerts dans la région pour les parents ainsi qu'un temps d'échange destinés à ces derniers facilitant le partage de leurs expériences quotidiennes, leurs défis et leurs besoins nous ont permis de mettre la table à la Conférence de madame Emmanuelle Parent. Le moment fort de ce sommet pour l'auditoire, la conférence portait sur les relations des adolescents avec les réseaux sociaux et la vision qu'on les parents face à celles-ci.

Notre agente de projet est maintenant à l'étape d'analyse des données qui sont ressorties de l'évènement. Une infographie en découlera dans le but d'en faire le partage et la promotion. Notons la contribution de la Société culturelle des Tracadilles qui a assuré la prise de photos tout au long de l'évènement, et ce, gratuitement.

En somme, l'objectif du Sommet était de créer et d'offrir un espace d'échange entre parents et intervenants du milieu, tout en recueillant, à travers une discussion, leurs préoccupations et défis variés. Ces informations serviront à orienter les actions futures de Planète Jeunesse Péninsule acadienne - Alnwick. Objectif atteint lors de cette première édition.

Forum sports, loisirs et culture :

Le 1^{er} forum Sports, loisirs et culture de la Péninsule acadienne organisé en marge de Planète jeunesse a eu lieu le 19 octobre au Carrefour de la mer à Caraquet. Au total, ce sont 71 personnes qui ont participé à l'évènement en y amenant leurs expertises et idées.

Comme il en a été le cas pour lors du Sommet des parents, nous avons profité de l'occasion pour expliquer ce qu'est Planète Jeunesse ainsi que présenter les données ressorties des sondages effectués en début d'année. Par la suite, ce sont divers intervenants en provenance des différents secteurs touchés par l'évènement qui ont pris la parole, entre autres, Madame Martine Thériault, présidente d'Espace musical Acadie Nord-Est (EMANE) et Madame Annie Roussel, présidente du club de patinage artistique de St-Isidore. Les participants ont ensuite été invités à participer aux tables de discussions visant à en apprendre davantage sur leurs réalités respectives, ceci, afin d'identifier des pistes de solutions visant à améliorer l'offre actuelle. L'analyse des interventions, des données et des solutions proposées est présentement en cours.

S'en est suivi une conférence de Hassoun Camara, ancien joueur de soccer professionnel, qui est venu nous parler de son parcours tout en abordant la résilience, la diversité et la persévérance. Madame Michelle Smith, artiste, a également participé à l'évènement en venant produire une toile en direct qui fut tirée auprès de l'auditoire. Notons que nous avons fourni le service d'interprétation sur place afin de répondre à la clientèle anglophone.

En marge de l'évènement, un don de 1000\$ fut rendu disponible par le comité PJPA. Destiné à un organisme à but non lucratif participant à l'évènement, ce prix fut remporté par Trémolo, une initiative du Gala de la chanson de Caraquet. Enfin, un généreux don d'un abonnement de 4 concerts musicaux de Jeunesse musicale Canada – Péninsule acadienne nous fut également offert sur place pour ajouter à l'offre de tirage parmi les participants.

En guise de rappel, l'objectif du forum fut de rassembler les intervenants et acteurs de nos communautés qui sont engagés auprès de notre jeunesse au niveau des sports, loisirs et activités culturelles afin de leur offrir un temps pour discuter et échanger sur les défis qu'ils rencontrent. Ces informations seront déterminantes dans l'élaboration des plans d'action futurs de Planète Jeunesse Péninsule acadienne – Alnwick

L'accent sur la visibilité et la portée de l'initiative :

Nous avons poursuivi le travail visant à augmenter la visibilité de l'initiative dans la communauté. En ce sens, Jeannie Duguay et Nancy Ferguson, infirmières à Vitalité et membre du comité Planète Jeunesse Péninsule acadienne, ont offert des présentations dans certaines écoles de la région. Notre présence médiatique fut également accentuée en prévision des événements du mois dernier, CHAU TVA, Radio-Canada et CKRO nous ont tous offert du temps d'antenne afin de promouvoir l'initiative.

Rappel : La Péninsule acadienne est l'une des quatre régions du Nouveau-Brunswick à avoir été sélectionnée pour mener ce projet pilote.

SERVICE DU DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE - DIVERS:

Assemblée générale annuelle du Mouvement acadien des communautés en santé du Nouveau-Brunswick (MACS NB) :

Les 2 et 3 octobre dernier se tenait, à Dieppe, l'AGA du MACS NB dont la CSRPA est membre associé depuis l'an dernier. Le Directeur du développement communautaire ainsi que la Coordinatrice de l'inclusion et du développement communautaire y étaient présents. L'organisme a pour mission d'agir comme réseau de mobilisation et d'accompagnement des communautés et populations locales de l'Acadie du Nouveau-Brunswick dans la prise en charge de leur mieux-être.

Congrès annuel de Communautés et loisir Nouveau-Brunswick :

Les 9 et 10 octobre se tenait, à Belle-Baie, le Congrès annuel de CLNB. La CSRPA étant membre de l'organisme depuis l'an dernier, le Directeur du développement communautaire y était présent. Ce congrès fut riche en information et en échange avec les intervenants francophones œuvrant dans le secteur des loisirs, du sport et de la culture d'ici et d'ailleurs.

Présentation de la stratégie de développement de l'habitation de la Commission de services régionaux Péninsule acadienne :

À la salle du Conseil Municipal des Hautes-Terres, le 11 octobre, intervenants de divers secteurs et agences ainsi qu'élus étaient conviés à la présentation de ce document d'importance pour l'avenir de la Péninsule acadienne. Fruit d'un travail collaboratif entamé en mai, cette stratégie saura certainement guider nos actions et réflexions dans ce dossier d'importance pour les 10 années à venir, et ce, autant au plan régional que local.

Nous tenons à remercier tous ceux qui ont participé à la réalisation de cette étude, nos municipalités membres, notre Première dirigeante ainsi que nos collègues du service d'Urbanisme et du service de Croissance régionale. Merci à la firme Raymond Chabot Grant Thornton, de par leur professionnalisme et leur connaissance du milieu, ils ont su nous épauler dans ce processus et ont soumis un rapport de grande qualité.

Rencontre du sous-comité de l'itinérance:

Le 16 octobre se tenait une rencontre de ce sous-comité découlant du comité sur le développement communautaire.

Rappel : Ayant comme mandat d'établir un plan structuré à court, à moyen et à long terme afin de traiter du dossier de l'itinérance sur le territoire de la Péninsule acadienne, les membres sont des intervenants impliqués directement dans ce dossier et/ou étant en mesure d'apporter une expertise précise au traitement du sujet qui ont travaillé à faire progresser ce dossier. Les rapports de ces rencontres sont présentés au comité du développement communautaire de la CSRPA.

Rencontre budget - Véloroute:

Le Directeur du développement communautaire ainsi que la Première dirigeante ont rencontré le 22 octobre dernier le Président et la Directrice de la Véloroute Péninsule acadienne afin de discuter du processus budgétaire de la CSRPA et des actions potentielles à entamer en collaboration au cours des prochaines années.

Rencontre - Direction sport et loisirs:

Le 23 octobre, Monsieur Marc Arseneau, Conseiller régional et Monsieur Marcel Richard, Gestionnaire au sein de la Direction sport et loisirs du ministère du Tourisme, du Patrimoine et de la Culture sont venus à la rencontre de la CSRPA (Première dirigeante, Administration générale, Croissance régionale et Développement communautaire) afin d'échanger sur nos rôles respectifs. Cette rencontre nous a permis d'en apprendre davantage sur leur mandat et sur les divers programmes de financement disponibles.

Ensemble pour vaincre la pauvreté 4 (EVP4) - Rencontre Société d'inclusion économique et sociale (SIES):

La Coordinatrice de l'inclusion et du développement communautaire ainsi que le Directeur du développement communautaire ont participé à cette rencontre qui s'est déroulée sur 2 jours à

Fredericton. Le but principal de cette rencontre, la présentation des premiers constats (ébauche) du processus de planification stratégique de la SIES, EVP4 entamé en début d'année. Les réponses d'un plus de 42 000 individus et groupes d'intérêts de la province furent compilées et analysées afin d'établir les lignes directrices de ce document des axes stratégiques qui guideront nos actions sur le plan de la pauvreté et de l'inclusion économique et sociale pour les 5 prochaines années.